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Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Dharuelly Leany D’Aza Caraballo:  

“…labores que realizamos.  Queremos, a partir de este momento, siendo las diez (10:00) en 

punto, aperturar el registro, para que cada uno de los honorables diputados que se encuentran 

en el hemiciclo, puedan registrarse a partir de este momento.  Recordando que, en la medida 

de lo posible, iniciaríamos lo más temprano posible, para conocer los asuntos que están 

contenidos en el orden del día de hoy, siendo la sesión ordinaria número 40, convocada para 

el día de hoy, 2 de julio del 2025, en la Primera Legislatura Ordinaria de este año, convocada 

para las diez (10:00) en punto.  Todos los que estén aquí, pueden registrarse a partir de este 

momento, y desde que tengamos la cantidad de diputados necesarios, iniciaríamos con la 

lectura de las correspondencias y de los asuntos que no ameriten de votación.  Recordando, 

también, que según hemos pautado, pues, hoy se iniciaría con la lectura del informe del 

proyecto de contrataciones públicas.  Mientras más temprano, iniciemos, pues, más temprano 

terminamos.  Así que, pueden registrarse a partir de este momento.  Así que, les pedimos a 

todos los que han llegado, luego de que aperturamos formalmente el registro, que puedan 

registrarse a partir de este momento.  Ambos secretarios se encuentran aquí y pudiéramos 

comenzar con la lectura lo antes posible.  Así que, por favor, si alguno no se ha registrado, 

regístrese en este momento…  Como ustedes saben, a las diez (10:00) en punto aperturamos 

el registro para que todos los que fueran llegando pues pudieran registrarse en la medida de 

lo posible, y que contáramos con la cantidad de diputados necesarios para iniciar con los 

asuntos que no ameriten de votación, como lo establece nuestro Reglamento, pues 

iniciaríamos con la lectura del informe que ha rendido la comisión al proyecto de 
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contrataciones públicas.  Entonces, ya tenemos esa cantidad de diputados necesarios, 

inmediatamente vamos a iniciar con la lectura de este informe para que podamos todos 

escuchar este informe que ha rendido la comisión.  Vamos a otorgarle la palabra a la 

honorable secretaria Leyvi Bautista, quien tiene el inicio de este informe y luego, 

continuaríamos con el honorable secretario Emil Durán, y si fuera necesario, pues algunos 

de ustedes que nos ayude con la lectura porque son más de ciento treinta páginas.  Así que, 

por eso queremos iniciar temprano.  Vamos a otorgarle la palabra a la honorable secretaria 

Leyvi Bautista para que inicie con la lectura”. 

 

______________ 

 

9.2 Proyectos para segunda discusión, siguiendo el orden que le haya correspondido en 

la primera discusión. 

 

PUNTO NO.9.2.1:  Proyecto de ley de Contrataciones Públicas. (Proponente(s): Franklin 

Ramírez de los Santos, Dilenia Altagracia Santos Muñoz, Gabriela María Abreu Santos, 

María de los Ángeles Rodríguez Bonseñor). Depositado el 03/03/2025. (Ref.03090-2024-

2028-CD). (Las diputadas María de los Ángeles Rodríguez Bonseñor, Dilenia Altagracia 

Santos Muñoz y Gabriela María Abreu Santos firmaron la iniciativa el 04/03/2025). En 

Orden del Día en la sesión No.3, Ordinaria, del 05/03/2025. Tomado en Consideración en la 

sesión No.3, Ordinaria, del 05/03/2025. Enviado a la Comisión Especial que estudia la 

iniciativa Núm. 03540-2024-2028-CD en la sesión No.3, Ordinaria, del 05/03/2025. El 

diputado Gregorio Domínguez Domínguez retiró su firma mediante comunicación recibida 

el 11/03/2025. En Orden del Día en la sesión No.36, Ordinaria, del 25/06/2025. Sobre la 

mesa en la sesión No.36, Ordinaria, del 25/06/2025. Con informe de la Comisión Especial 

recibido el 30/06/2025. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.38, Ordinaria, 

del 01/07/2025. Declarado de Urgencia en la sesión No.38, Ordinaria, del 01/07/2025. 

Declarado de Urgencia y aprobado en 1ra. lectura en la sesión No.38, Ordinaria, del 

01/07/2025. Orden del Día de siguiente sesión en la sesión No.39, Extraordinaria, del 

01/07/2025. Sobre la Mesa 2da. discusión en la sesión No.39, Extraordinaria, del 01/07/2025. 

»Número de Iniciativa: 03746-2024-2028-CD 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=233138
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=225248
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LECTURA DE INFORME 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Dharuelly Leany D´Aza Caraballo:  

“Bien.  Buenos días, nuevamente, para todos los honorables que se han unido, que han 

llegado al hemiciclo luego que aperturamos formalmente el registro a las diez (10:00) en 

punto, como fue acordado y convocada la sesión para el día de hoy, que es la sesión ordinaria 

número 40.  Les pedimos, por favor, que, si alguno no se ha registrado, lo puede hacer en 

este momento para que quede constancia de su presencia.  De todas maneras, como lo 

establece nuestro Reglamento, desde que tuvimos la cantidad de diputados necesarios para 

iniciar con la lectura de los asuntos que no ameriten de votación, así lo hicimos.  En virtud 

de eso hemos estado leyendo el informe favorable con modificaciones que rindió la Comisión 

Especial que estudió el proyecto de ley de contrataciones públicas y la honorable secretaria 

Leyvi Bautista estuvo leyendo la parte inicial, y, sobre todo, el capítulo I, que contine el 

objeto, el ámbito de aplicación, los principios y las definiciones.  Esto es importante porque 

nos va a permitir entender de manera correcta todo lo que contiene el proyecto y, además, las 

modificaciones que ha hecho la comisión.  Entonces, ahora vamos a continuar con la lectura 

que tiene una segunda parte, el capítulo II, el secretario Emil Durán, que contine los 

principios de este proyecto de ley.  De todas maneras, quiero informarles a todos los que 

están aquí, quiero informarles a todos los presentes, que el proyecto, el informe que ha 

rendido la comisión está publicado en el SIL, el Sistema de Información Legislativa, para 

que ustedes todos tengan acceso al proyecto, al informe como lo rindió la comisión y que, 
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además, en las computadoras que ustedes tienen ahí en sus curules, en la parte azul, donde 

dice: ‘Informe de la comisión’, ustedes pueden cliquear eso en sus computadoras y van a 

tener acceso al informe que estamos leyendo, y que estamos proyectando en pantalla para 

que puedan hacer cualquier revisión, observación y en su momento, pues, hacerlo saber ante 

el Pleno.  ¿Entendieron?, ¿verdad?  Entonces, vamos a continuar con la lectura del capítulo 

II, que ha rendido la Comisión Especial que estudió el proyecto de ley de contrataciones 

públicas. Para eso vamos a otorgarle la palabra al honorable secretario Emil Durán. Tiene la 

palabra”. 

 

CONTINUACIÓN LECTURA DE INFORME 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Dharuelly Leany D´Aza Caraballo:  

“Hasta ahí, bien. Como todos ustedes saben, honorables diputados, esta sesión aperturó el 

registro formal para cada uno de ustedes que están presentes a las diez (10:00) en punto y 

unos minutos después empezamos a leer el informe favorable, con modificaciones, que rindió 

la comisión especial que estudió este proyecto de ley de contrataciones públicas. Hemos 

estado leyendo la parte inicial y ahora nos abocamos a leer lo concerniente a la conformación 

del Sistema Nacional de Contrataciones Públicas. Para su información y para que puedan ir 

leyendo y revisando a la par, aunque se está proyectando en las pantallas, este informe 

favorable, con modificaciones, se encuentra en la plataforma de la Cámara de Diputados 

conocida como SIL, el Sistema de Información Legislativa.  Ahí lo pueden encontrar, y 
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también en sus computadoras, que están en cada una de sus curules pueden darle clic a la 

partecita azul, donde está ‘Informe del proyecto’, y ahí ustedes van a tener acceso a este 

informe que estamos leyendo y conociendo en el día de hoy.  Entonces, vamos a continuar la 

lectura, cualquier pregunta o información, pues, entonces, nos la hacen saber.  Va a continuar 

la lectura la honorable secretaria Leyvi Bautista, con el título II. Del Sistema Nacional de 

Contrataciones Públicas, en su capítulo I, que habla de la creación y la integración del 

sistema.  Tiene la palabra, honorable secretaria”. 

 

CONTINUACIÓN DE LECTURA DE INFORME 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Dharuelly Leany D´Aza Caraballo:  

“Bien, gracias, honorable secretaria. Ahora, vamos a pedirle al honorable secretario Emil 

Durán, que continúe con la lectura del título III, que corresponde al Régimen General de 

Contrataciones Públicas, recordándoles a todos los honorables diputados que estamos 

leyendo el informe favorable, con modificaciones, que rindió la comisión especial que 

estudió este proyecto de ley de contrataciones públicas y que el informe está publicado tanto 

en el SIL, como disponible en sus computadoras, en el link azul que marca el informe de la 

comisión.  Así que continuamos con la lectura y otorgamos la palabra al honorable secretario 

Emil Durán”. 

 

CONTINUACIÓN DE LECTURA DE INFORME 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Colegas, quiero pedirles, bajemos el tono de 

la voz, solamente eso, nada más, ni siquiera…, que nadie se mueva de donde está, todo bien, 

pero bajemos el tono de la voz, porque no hay necesidad de que aquí escuchemos las 

conversaciones que se están dando allá. Yo le dije a la vice ahora: ¿soy yo o es…?, y me dijo 

ella: ‘lo oigo igualito’; algunas conversaciones que estábamos oyendo, se las podemos contar, 

si ustedes quieren; entonces, bajemos el tono de la voz, para que podamos continuar; que, 

por cierto, vamos bastante avanzados.  Adelante, Emil Durán”. 

 

CONTINUACIÓN DE LECTURA DE INFORME 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Dharuelly Leany D'Aza Caraballo:  

“Gracias, honorable secretario.  Ahora, vamos a cederle la palabra a la honorable secretaria 

Leyvi Bautista, quien continuará con la lectura del capítulo III, de este informe favorable con 

modificaciones, que rindió la Comisión Especial que estudió la Ley de Contrataciones 

Públicas.  Tiene la palabra, honorable secretaria Leyvi Bautista”. 

 

CONTINUACIÓN LECTURA DE INFORME 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Muy bien. Llamo a los señores diputados, 

por favor, les voy a solicitar que por los próximos diez a quince minutos nos mantengamos 

dentro del Pleno, porque estamos en la parte previa de la sesión, entonces queremos abrir la 
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sesión y hacer una o dos votaciones, y entonces continuar con la lectura de este proyecto.  

Entonces, ¿qué les queremos pedir a los señores diputados en lo que hacemos el cambio para 

la lectura? que, por favor, por los próximos diez a quince minutos todos los que estamos aquí 

dentro nos mantengamos dentro para poder darle continuidad a los trabajos del día de hoy, y 

que tengamos la celeridad y el rendimiento que hemos estado esperando y que, por ejemplo, 

en el día de ayer sostuvimos.  Ahora, vamos a dar la oportunidad al doctor Rojas para que 

ocupe la secretaria en lugar del honorable diputado Emil Durán y continúe con la lectura. 

Ayer anunciamos que íbamos a necesitar algunos emergentes, porque tenemos mucha lectura 

de proyectos que tenemos que leer, comenzando con este de la Ley de Compras. Artículo 52 

y son aproximadamente doscientos treinta y ocho, más o menos por ahí, artículos; doscientos 

cuarenta y ocho artículos. Entonces, vamos a continuar con la lectura de este proyecto y en 

breve interrumpiremos al doctor Rojas para abrir la sesión, hacer un par de votaciones y 

entonces continuaremos con la lectura del proyecto, ¿de acuerdo? Entonces, la petición es, 

ahorita la petición era que habláramos bajito, ahora la petición es que, además de hablar 

bajito, nos mantengamos en nuestras curules, porque vamos a necesitar proceder con algunas 

votaciones para poder, procedimentalmente, continuar con los trabajos que corresponden a 

hoy, ¿de acuerdo?; y vamos llamando a algunos diputados que están fuera del área del Pleno, 

aquí dentro del hemiciclo cameral, que, por favor, entren y ocupen sus respectivas curules.  

Adelante, doctor Diómedes Rojas”. 

 

CONTINUACIÓN DE LECTURA DE INFORME 
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A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “¡Ah!, que cruzó una hoja, me está diciendo 

Heriberto Aracena, eso indica que Heriberto Aracena está atendiendo su clase.  Gracias, 

Heriberto”. 

 

CONTINUACIÓN DE LECTURA DE INFORME 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Muchas gracias.  Vamos a continuar con el 

proceso, pero antes de la lectura del proyecto, del informe que presentó la Comisión Especial 

que estudia la Ley de Contrataciones Públicas, antes de eso, vamos a hacer dos cosas.  

Primero, quiero saludar una nutrida y distinguida comisión que hoy visita la Cámara de 

Diputados.  Más temprano sostuvimos una reunión con la Comisión de Turismo, encabezada 

por el honorable diputado Aníbal Díaz y los distinguidos miembros de la Comisión de 

Turismo, la vicepresidenta, la colega… 

 

A viva voz… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Exactamente.  La estaba buscando, a Fanny 

Selinés Méndez, la estaba buscando y no la veo; la señora vicepresidenta de la comisión y 

los distinguidos miembros de la misma, más algunos diputados de provincia que su principal 
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actividad es el turismo. Esa comisión, que visitó la Comisión de Turismo y que nosotros le 

pedimos que hicieran un breve recorrido por la Cámara, es a propósito de la visita al país de 

una misión de ONU-Turismo. Esa misión está en este momento encabezada por la señora 

Verónica Pinilla, coordinadora internacional del proyecto ONU-Turismo; Mitur de la 

República Dominicana; Lisseth Hill, coordinadora nacional del proyecto ONU-Turismo; 

Víctor Gorga, líder experto del proyecto de Turismo; Jorge Bonilla, consultor de Turismo 

Sostenible y Planificación y Yeti de Jesús, consultora experta en formación, acompañadas de 

Patricia Mejía, viceministra de Turismo, Patricia Pérez, asesora y Gira Bergson, directora de 

Mitur. A todos ellos les saludamos con mucho cariño y agradecemos su visita.  Los diputados 

y diputadas de las diferentes provincias que han sido declaradas ecoturística y otras que 

tengan algún tipo de atractivo turístico, por favor, comunicarse con el señor Aníbal Díaz o 

con Fanny Selinés Méndez, que ellos van a estar coordinando las segunda, tercera y cuarta 

jornada que vamos a hacer, porque hay noticias extremadamente importantes en el 

fortalecimiento de este importante tema en la República Dominicana. En esa reunión en la 

mañana de hoy, tuvimos la participación de diputados de las diferentes fuerzas políticas, 

haciendo análisis y esbozo de cómo la República Dominicana puede continuar sosteniendo 

y manteniendo el auge turístico que tenemos hoy en el país, independientemente de una 

gestión de Gobierno, ya que el pronóstico de los diez millones de turistas no se dio en el día 

de ayer, ni antes de ayer, ni siquiera en el Gobierno que preside el Presidente Luis Abinader, 

eso sucedió en el gobierno del Partido de la Liberación Dominicana, en el gobierno que 

presidió el licenciado Danilo Medina, pero la meta se cumplió en el Gobierno presidido por 
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el licenciado Luis Abinader. ¿Y qué significa esto?, que lo que de aquí planifiquemos, 

traigamos y programemos se dará necesariamente durante los años en el porvenir de la 

República Dominicana, porque este tipo de trabajo no es un trabajo que se hace para una sola 

obra de Gobierno, sino que la República Dominicana debe continuar consolidándose como 

un verdadero destino turístico y para ello y así lo hablamos hoy en la comisión, incluso, lo 

presentaron diputados de provincias turísticas, no necesariamente pertenecientes a un solo 

partido, sino de diferentes partidos y concluimos en señalar que el destino turístico República 

Dominicana es múltiple, que va desde, ¿cómo fue Tavárez?, desde el turismo sostenible, pero 

el potencial turístico que tiene Higüey, que mucha gente cree que es solo sol y playa, sino 

que el turismo ganadero, que es una expresión extraña, hasta turismo de montaña, ecoturismo, 

turismo de salud, que también, ya estamos siendo un gran potencial, turismo urbano, como 

es el caso de Santiago, turismo religioso, que también hablamos la colega de la provincia de 

Hato Mayor, etcétera, etcétera. Entonces, en ese sentido, esta importante misión, promovida 

por ONU-Turismo, tiene una importancia capital, y su visita no fue solo a la Cámara de 

Diputados, sino que, también, otra distinguida comisión, en la mañana, de hoy visito y trabajó 

con el honorable Senado de la República.  Nosotros vamos a continuar trabajando.  Los 

diputados de diferentes bancadas, favor hacer la coordinación con la Comisión de Turismo, 

para las reuniones en el porvenir, que vamos a continuar bajo la sombrilla de ONU-Turismo, 

que está en la mejor disposición de colaborar con la República Dominicana, y de manera 

particular, con cada una de las provincias, para que puedan definir ese porvenir en lo que 

debe ser el turismo sostenible, en los fundamentos del turismo sostenible, y las tendencias 
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del turismo actual en la República Dominicana.  Les saludamos con mucho cariño, y 

agradecemos la visita.  También…  Muchas gracias.  También, en la mañana de hoy ya hemos 

avanzado con la lectura de este importante informe sobre la Ley de Contrataciones Públicas, 

lo decíamos; estamos actuando al amparo de lo que establece el artículo 66, en su párrafo, 

que señala que podemos ir tratando temas, en lo que se conformaba el cuórum.  Contando 

con el cuórum, y antes de continuar con la lectura, que la continuará la honorable diputada 

Maribel Almánzar de Ogando, nosotros vamos a dejar abiertos los trabajos, formalmente, 

aunque, informal lo hemos estado, desde las mismas diez (10:00) de la mañana, trabajando 

con el tema”. 

________________ 

 

1. COMPROBACIÓN DEL CUÓRUM Y PRESENTACIÓN DE EXCUSAS; 

 

1.1 Comprobación del cuórum 

 

Comprobado el cuórum constitucional y reglamentario, el diputado presidente declaró 

formalmente abiertos los trabajos correspondientes a la sesión ordinaria número cuarenta 

(40) del día de hoy miércoles dos (02) de julio del año dos mil veinticinco (2025), en su 

Primera Legislatura Ordinaria 2025. 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria: “Que, por cierto, está ya en su último mes.  Les 

pido a los honorables diputados que están en sus respectivas curules, para que, por favor, 

tomen asiento, que vamos a hacer una votación, para hacer un procedimiento, y continuar 

luego con la lectura de este importante informe.  ¿Cuál es el procedimiento?, 

momentáneamente, dejar sobre la mesa…, debemos tener a cada diputado en su curul, porque 

tenemos el cuórum bastante…, ¿cómo se dice?… 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “No, a mí no me gusta decir ‘precario’, 

porque… 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Exacto.  Ajustado, porque ‘precario’ se puede 

ver como pesimista, y yo soy optimista por naturaleza, pero, en verdad está precario.  Pero, 

vamos a decir justo.  En ese sentido, les pido muy amablemente a los señores diputados que 

están fuera de su curul, que como vamos a hacer una votación, ocupen sus curules, señalando 

que la honorable diputada Mary Almánzar, y el honorable diputado Rojas, Diómedes Omar 

Rojas, van a estar ejerciendo su derecho al voto fuera de sus curules.  ¿De acuerdo?  Nos 

podemos sentar todos. Voy a someter a votación el siguiente procedimiento:  Que dejemos 
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sobre la mesa, momentáneamente, todos los puntos, para que conozcamos de la estructura 

10, y luego de conocer la estructura 10, entonces continuamos con la lectura del informe, que 

vamos a leer las próximas diez páginas, y luego que continuemos con esas diez páginas, 

entonces…, esa es la ruta crítica que queremos trazar, entonces conoceremos, continuaremos 

conociendo algunos aspectos del orden del día, y pretendemos terminar, aproximadamente, 

dos (02:00) de la tarde.  Esa es la idea, aproximadamente, poquito más, poquito menos, pero 

más poquito más, que poquito menos.  Entonces, someto a votación el procedimiento, para 

que dejemos sobre la mesa, momentáneamente, todos los puntos, y entonces, conozcamos la 

estructura 10, y luego de la estructura 10, volvemos al punto original, que es la lectura del 

informe, que solo vamos a leer las próximas diez páginas y las otras las vamos a dejar para 

el día de mañana.  A votación.  Vamos a ver si contamos… 

 

Votación 001 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que 

fuesen dejados sobre la mesa todos los puntos del orden del 

día, para pasar a conocer la estructura 10, resultó:  

APROBADO.  96 DIPUTADOS A FAVOR DE 96 

PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Si contamos con el 

cuórum de la votación, tenemos cuórum exacto, justo me dijeron aquí, que dijera”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Vamos a solicitar a la señora 

vicepresidenta, que dé lectura…, perdón, que conozcamos la estructura 10, y luego de la 
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estructura 10, vamos a continuar con la lectura del proyecto de ley de compras y 

contrataciones, del informe, que solo vamos a leer, ya, las próximas diez páginas y luego 

vamos a entrar en la agenda formal, ¿de acuerdo?  Adelante, señora vicepresidenta”. 

 

________________ 

 

10. INICIATIVAS PARA SER TOMADAS EN CONSIDERACIÓN, SIGUIENDO 

EL ORDEN CRONOLÓGICO DE SU DEPÓSITO EN LA SECRETARÍA 

GENERAL LEGISLATIVA Y LAS SUGERIDAS POR LA COMISIÓN 

COORDINADORA; 

 

PUNTO NO.10.1:  Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual 

solicita al presidente de la República instruir al administrador general de Registro 

Inmobiliario, para la titulación de los terrenos en la comunidad Tierra Prometida, 

municipio Tamboril, provincia Santiago. (Proponente(s): Nelsa Shoraya Suárez Ariza). 

Depositado el 07/10/2024.  
»Número de Iniciativa: 03360-2024-2028-CD 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Dharuelly Leany D’Aza Caraballo:  

“Nosotros lo declaramos tomado en consideración y lo remitimos a estudio de la Comisión 

Permanente de Presidencia de la República”. 

 

________________ 

 

PUNTO NO.10.2:  Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual 

solicita al presidente de la República instruir al Ministerio de Medio Ambiente y 

Recursos Naturales para que la recolección de los desechos sólidos urbanos y rurales 

del Distrito Nacional y todo el territorio nacional se realicen en horario nocturno. 

(Proponente(s):  Jacqueline Montero). Depositado el 08/10/2024.  
»Número de Iniciativa: 03364-2024-2028-CD 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=218455
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=218524
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Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Dharuelly Leany D’Aza Caraballo:  

“Nosotros lo declaramos tomado en consideración y lo remitimos a estudio de la Comisión 

Permanente de Asuntos Municipales”. 

________________ 

 

PUNTO NO.10.3:  Proyecto de ley que modifica el párrafo del artículo 1 de la Ley 

núm.198-04, del 28 de julio de 2004, que eleva la sección de Cerro de Boyá del municipio 

de Monte Plata, provincia Monte Plata, a la categoría de Distrito Municipal. 

(Proponente(s):  Oscar Adolfo Morel Figueroa). Depositado el 18/03/2025.  
»Número de Iniciativa: 03919-2024-2028-CD 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Dharuelly Leany D’Aza Caraballo:  

“Nosotros lo declaramos tomado en consideración y lo remitimos a estudio de la Comisión 

Permanente de Asuntos Municipales”. 

________________ 

 

PUNTO NO.10.4:  Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual 

solicita al presidente de la República instruir al Ministerio de Obras Públicas y 

Comunicaciones (MOPC), para que sean asfaltadas y arregladas las calles del 

municipio Santo Domingo Este y el distrito municipal San Luis, provincia Santo 

Domingo. (Proponente(s):  Tayluma Monserrat Calderón Fortuna). Depositado el 

25/03/2025.  

»Número de Iniciativa: 03972-2024-2028-CD 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Dharuelly Leany D’Aza Caraballo:  

“Nosotros lo declaramos tomado en consideración y lo remitimos a estudio de la Comisión 

Permanente Obras Públicas y Comunicaciones”. 

________________ 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=226260
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=226976
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PUNTO NO.10.5:  Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual 

solicita al Poder Ejecutivo disponer la asignación y ejecución de fondos para la 

reparación del Hogar de Ancianos San Francisco de Asís del Distrito Nacional. 

(Proponente(s):  Fanny Selinés Méndez Simonó). Depositado el 27/03/2025.  

»Número de Iniciativa: 04009-2024-2028-CD 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Dharuelly Leany D'Aza Caraballo:  

“Nosotros lo declaramos tomado en consideración y lo remitimos a estudio de la Comisión 

Permanente de Derechos Humanos”. 

________________ 

 

PUNTO NO.10.6:  Proyecto de ley que declara a la ciudad de Neiba como capital de la 

uva. (Proponente(s):  Juan Bolívar Cuevas Davis). Depositado el 01/05/2025. (Ref.09165-

2020-2024-CD).  
»Número de Iniciativa: 04169-2024-2028-CD 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Dharuelly Leany D'Aza Caraballo:  

“Nosotros lo declaramos tomado en consideración y lo remitimos a estudio de la Comisión 

Permanente de Agricultura”. 

________________ 

 

PUNTO NO.10.7:  Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual 

solicita al presidente de la República instruir al Ministerio de Obras Públicas y 

Comunicaciones (MOPC), la construcción de aceras, contenes, badenes y asfaltado de 

las calles del sector Parque de Ponce, Guaricano, municipio Santo Domingo Norte, 

provincia Santo Domingo. (Proponente(s):  Ramón Antonio Raposo Rodríguez). 

Depositado el 08/05/2025.  
»Número de Iniciativa: 04200-2024-2028-CD 

 

 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=227456
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=229953
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=229778
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Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Dharuelly Leany D'Aza Caraballo:  

“Nosotros lo declaramos tomado en consideración y lo remitimos a estudio de la Comisión 

Permanente de Obras Públicas y Comunicaciones”. 

 

________________ 

 

PUNTO NO.10.8:  Proyecto de ley que crea el parque nacional Manolo Tavárez Justo. 

(Proponente(s):  Llaniris del Carmen Espinal Cabrera, Julio César Beltré Méndez, José David 

Báez Reinoso, Jorge Leonardo Tavárez Valdez, Johanny Margarita Martínez Gómez, 

German Martínez Araujo, Francisca Trinidad Jaque Aponte, Fanny Selinés Méndez Simonó, 

Estamy Rafaela Colón Tatis, Dorina Yajaira Rodríguez Salazar, Caty Díaz Abreu, Ana 

Adalgiza del Carmen Abreu Polanco, Lourdes de Jesús Vélez, Mélido Mercedes Castillo, 

Sadoky Duarte Suárez, Ramón Mayobanex Martínez Durán, Mateo Evangelista Espaillat 

Tavárez, José Alberto Jiménez Santos, Fiordaliza Estévez Castillo, Félix Manuel 

Encarnación Montero, Enriqueta Rojas Javier, Chavely Melina Sánchez Taveras, Carlos de 

Pérez Juan, Ycelmary Brito O´Neal, Tayluma Monserrat Calderón Fortuna, Rafael Tobías 

Crespo Pérez, Yuderka Yvelisse de la Rosa Guerrero, Maribel Altagracia Almánzar de 

Ogando). Depositado el 05/06/2025.  
»Número de Iniciativa: 04346-2024-2028-CD 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Dharuelly Leany D'Aza Caraballo:  

“Nosotros lo declaramos tomado en consideración y lo remitimos a estudio de la Comisión 

Permanente de Medio Ambiente y Recursos Naturales”. 

 

________________ 

 

PUNTO NO.10.9:  Proyecto de ley de educación y seguridad vial de la República 

Dominicana. (Proponente(s):  Ydenia Doñé Tiburcio). Depositado el 11/06/2025.  
»Número de Iniciativa: 04359-2024-2028-CD 

 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=231633
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=231914
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Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Dharuelly Leany D'Aza Caraballo:  

“Nosotros lo declaramos tomado en consideración y lo remitimos a estudio de la Comisión 

Permanente de Educación”. 

________________ 

 

PUNTO NO.10.10:  Proyecto de ley que modifica la Ley núm.134-03, del 29 de julio de 

2003, que crea la Corporación Estatal de Radio y Televisión (CERTV). (Proponente(s):  

Bolívar Ernesto Valera Ariza). Depositado el 18/06/2025.  
»Número de Iniciativa: 04407-2024-2028-CD 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Dharuelly Leany D'Aza Caraballo:  

“Nosotros lo declaramos tomado en consideración y lo remitimos a estudio de la Comisión 

Permanente de Medios de Comunicación”. 

 

________________ 

 

PUNTO NO.10.11:  Proyecto de ley que designa el parque viejo del municipio El Llano, 

provincia Elías Piña, con el nombre de Dr. Abraham Bautista Alcántara. (Proponente(s):  

Luis Enrique Castillo Ogando). Depositado el 23/06/2025.  
»Número de Iniciativa: 04416-2024-2028-CD 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Dharuelly Leany D'Aza Caraballo:  

“Nosotros lo declaramos tomado en consideración y lo remitimos a estudio de la Comisión 

Permanente de Asuntos Municipales”. 

 

________________ 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=232314
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=232584
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PUNTO NO.10.12:  Instrumento de suscripción de mil ciento dieciséis (1,116) acciones 

adicionales del capital social de la Corporación Interamericana de Inversiones (CII), 

cada una con un precio de base de veintiún mil dólares de los Estado Unidos de América 

con 00/100 (USD$21,000.00), para un total de veintitrés millones cuatrocientos treinta 

y seis mil dólares de los Estados Unidos de América con 00/100 (USD$23,436,000.00). 

(Proponente(s):  Poder Ejecutivo ). Depositado el 23/06/2025.  
»Número de Iniciativa: 04418-2024-2028-CD  

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Dharuelly Leany D'Aza Caraballo:  

“Nosotros lo declaramos tomado en consideración y lo remitimos a estudio de la Comisión 

Permanente de Hacienda”. 

________________ 

 

PUNTO NO.10.13:  Proyecto de ley que declara la provincia Monseñor Nouel como 

provincia ecoturística y deroga la Ley núm.195-04, del 28 de julio de 2004. 

(Proponente(s):  Héctor Elpidio Acosta Restituyo). Iniciado en el Senado el 22/04/2025 y 

aprobado el 22/05/2025. Depositado en la Cámara de Diputados el 24/06/2025.  
»Número de Iniciativa: 04420-2024-2028-CD 

 

Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Dharuelly Leany D'Aza Caraballo:  

“Nosotros lo declaramos tomado en consideración y lo remitimos a estudio de la Comisión 

Permanente de Turismo”. 

________________ 

 

PUNTO NO.10.14:  Proyecto de ley mediante el cual se designa con el nombre Luis 

Eduardo Wallace Chávez, una de las futuras paradas del Metro de Santo Domingo 

Norte en Villa Mella. (Proponente(s):  Carlos Alberto Pérez Hernández, Damarys Vásquez 

Castillo, Diómedes Omar Rojas, Enriqueta Rojas Javier, Eudy Maldonado de la Cruz, Junior 

Muñoz Olivo, Lucila Leonarda de León Martínez, Melvin Alexis Lara Melo, Patricia 

Alexandra Núñez Rivera). Depositado el 24/06/2025.  
»Número de Iniciativa: 04421-2024-2028-CD 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=232506
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=232949
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=232810
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Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Dharuelly Leany D'Aza Caraballo:  

“Nosotros lo declaramos tomado en consideración y lo remitimos a estudio de la Comisión 

Permanente de Obras Públicas y Comunicaciones”. 

 

________________ 

 

PUNTO NO.10.15:  Proyecto de ley para la inclusión de la lengua de señas en la 

educación superior y la garantía de intérpretes en instituciones de educación superior. 

(Proponente(s):  Mirna Josefina López Francisco de Matos, Nelsa Shoraya Suárez Ariza, 

Nelson Rafael Marmolejos Gil, Nurca Nieves Luciano Jiménez de Galván, Oscar Adolfo 

Morel Figueroa, Patricia Alexandra Núñez Rivera, Rafael Augusto Castillo Casado, Rafael 

Tobías Crespo Pérez, Rafaela González González, Shirley Antonia López Féliz, Sonia Núñez 

Espino, Heidy María Musa Kunhardt, Ydenia Doñé Tiburcio, Héctor Fodil Rosa Mercedes, 

German Martínez Araujo, Adelis de Jesús Olivares Ortega, Alfredo Pacheco Osoria, Amado 

Antonio Díaz Jiménez, Ana Miledy Cuevas, Ángela Maruja Gregorina Pérez Díaz, Angélica 

Natividad Novas Sierra, Anny Veleissy Mambrú Rodríguez, Brenda Mercedes Ogando 

Campos, Carlos Alberto Pérez Hernández, Carmen Aurelia de la Rosa Pérez, Carmen Ligia 

Barceló González, Carolin Mercedes de la Cruz, Caty Díaz Abreu, Charles Noel Mariotti 

Paz, Chavely Melina Sánchez Taveras, Damarys Vásquez Castillo, Daritza Felicidad Zapata 

Díaz, Deisy Emelda Díaz Salcedo, Dellys Dumidia Féliz Rodríguez, Dharuelly Leany D´Aza 

Caraballo, Dilenia Altagracia Santos Muñoz, Eduviges María Bautista Gomera, Edward 

Enrique Cruz Asunción, Elida Yalis Soto Mordán, Elvira Corporán de los Santos de Lebrón, 

Fanny Selinés Méndez Simonó, Faustina Guerrero Cabrera, Francisca Trinidad Jaque 

Aponte, Gabriela María Abreu Santos, Gregoria Monserrat Santana Silfa, Hermes 

Evangelina José Méndez de Méndez, Jacqueline Fernández Brito, Jeovanny Ventura Rivera, 

Johanny Margarita Martínez Gómez, José David Báez Reinoso, Juan Bolívar Cuevas Davis, 

Juan José Rojas Franco, Junior Muñoz Olivo, Kenia Felicia Bidó Parra de Dell´Aquila, Lidia 

Esther Pérez de Taveras, Liz Adriana Mieses Díaz, Llanelis Matos Cuevas, Margarita Tejeda 

de la Rosa, María Elisa Suárez Alcalá, Maribel Altagracia Almánzar de Ogando, Marleni 

Altagracia Jiménez Muñoz, Mery Antonia Mercado García de Contreras, Millys Johanna 

Martínez Morillo). Depositado el 25/06/2025.  
»Número de Iniciativa: 04436-2024-2028-CD 

 

 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=232878
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Diputada vicepresidenta en funciones de presidenta Dharuelly Leany D´Aza Caraballo:  

“Nosotros lo declaramos tomado en consideración y lo remitimos a estudio de la Comisión 

Permanente de Educación Superior, Ciencia y Tecnología.  Hasta aquí, presidente”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Muchas gracias.  Ahora vamos a continuar 

dando lectura al informe de la Ley de Compras y Contrataciones Públicas y, entonces, solo 

vamos a leer las próximas diez páginas, para luego conocer algunos proyectos y tratar de 

terminar los trabajos de la sesión del día de hoy, aproximadamente dos (02:00) de la tarde, 

con unos minutos.  Adelante, doña Mery Almánzar, Maribel Almánzar, con la lectura, en su 

rol de secretaria ad hoc, con la lectura de esta parte del informe.  Adelante, honorable 

diputada”. 

________________ 

 

PUNTO NO.9.2.1 (RETOMADO):  Proyecto de ley de Contrataciones Públicas. 

(Proponente(s): Franklin Ramírez de los Santos, Dilenia Altagracia Santos Muñoz, Gabriela 

María Abreu Santos, María de los Ángeles Rodríguez Bonseñor). Depositado el 03/03/2025. 

(Ref.03090-2024-2028-CD). (Las diputadas María de los Ángeles Rodríguez Bonseñor, 

Dilenia Altagracia Santos Muñoz y Gabriela María Abreu Santos firmaron la iniciativa el 

04/03/2025). En Orden del Día en la sesión No.3, Ordinaria, del 05/03/2025. Tomado en 

Consideración en la sesión No.3, Ordinaria, del 05/03/2025. Enviado a la Comisión Especial 

que estudia la iniciativa Núm. 03540-2024-2028-CD en la sesión No.3, Ordinaria, del 

05/03/2025. El diputado Gregorio Domínguez Domínguez retiró su firma mediante 

comunicación recibida el 11/03/2025. En Orden del Día en la sesión No.36, Ordinaria, del 

25/06/2025. Sobre la mesa en la sesión No.36, Ordinaria, del 25/06/2025. Con informe de la 

Comisión Especial recibido el 30/06/2025. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión 

No.38, Ordinaria, del 01/07/2025. Declarado de Urgencia en la sesión No.38, Ordinaria, del 

01/07/2025. Declarado de Urgencia y aprobado en 1ra. lectura en la sesión No.38, Ordinaria, 

del 01/07/2025. Orden del Día de siguiente sesión en la sesión No.39, Extraordinaria, del 

01/07/2025. Sobre la Mesa 2da. discusión en la sesión No.39, Extraordinaria, del 01/07/2025. 

»Número de Iniciativa: 03746-2024-2028-CD 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=233138
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=233138
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=225248
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CONTINUACIÓN LECTURA DE INFORME 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “¿Dónde está Richard?  Necesitamos que los 

diputados ocupen sus curules, a ver si podemos conocer uno o dos puntos antes de cerrar la 

sesión del día de hoy.  ¿Cómo es?  ¡Hola!  Si, mira, hazme el favor, tócamelo, sal por ahí, 

faltan…  Necesitamos…  Quisiera ver por si ahí afuera tenemos más…  Mira a ver Richard 

ahí afuera, en el lobby.  Vamos a dar unos minutos, lo que les pedimos a los que están aquí 

dentro que, por favor, ocupen sus curules.  Alguien me está diciendo que averigüe en 

Comisiones y alguien me está diciendo que averigüe en “Cumisiones”.  Déjame ver.  Si, 

tenemos un joven tocando una campañita por algunos lugares.  Ayer había de uva…  

 

A viva voz… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “De uva de Neyba.  ¿Estaban buenos?... 

 

A viva voz… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “No, yo no pude, porque después que 

almorcé…  Lo pagaron los diputados de la provincia.  Bien, entonces, okey.  Ya casi casi, 

nada más faltan cinco.  Mandé allá ahora.  ¡Ay, caramba!  Ahí vamos.  Avisen por los chats, 

es una buena idea. Vamos a pedirle al honorable Emil Durán, para leer cinco páginas más en 
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lo que se integran, porque en ese punto es que estamos y para eso sí tenemos cuórum, en lo 

que vamos encontrando… vienen ahí entrando una gran cantidad de diputados, pero como 

quiera todavía nos faltan algunos.  Bien, continúe honorable diputado Emil Durán, vamos a 

leer cinco páginas y revisamos el cuórum. Adelante, discúlpeme, estamos actuando para los 

que llevan anotaciones, al amparo de lo que establece el artículo 66, en su párrafo, que 

podemos continuar avanzando con los temas o situaciones que no ameriten del cuórum, 

porque se nos ha roto el cuórum, pero el Reglamento permite que podamos seguir con este 

proceso que no amerita votación; para la votación sí se necesita cuórum. Adelante, Emil 

Durán”. 

 

CONTINUACIÓN DE LECTURA DE INFORME 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Bien, vamos a hacer una votación. En virtud 

de la hora vamos a conocer un único punto más.  Entonces, les pido a los honorables 

diputados que, durante los próximos diez minutos, no creo que lleguemos a diez, cinco 

minutos, se mantengan en sus respectivas curules, salvo que…  Entonces, vamos a solicitar 

a este pleno que dejemos sobre la mesa el 9.1, que es este proyecto que estamos conociendo 

el informe y el 9.2, para que conozcamos el 9.3.1.  Entonces, los que estén de acuerdo pulsen 

‘si’ y los que no estén de acuerdo pulsen ‘no’, por favor, solamente”.   
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Votación 002 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que 

fuesen dejados sobre la mesa este punto y el 9.2.2, para pasar 

a conocer el punto 9.3.1., resultó:  APROBADO.  100 

DIPUTADOS A FAVOR DE 100 PRESENTES PARA ESTA 

VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Son un grupo de 

resoluciones.  Nos quedan aproximadamente cinco minutos de sesión.  Okey.  Estamos 

votando ‘si’ o ‘no’.  Hay diez diputados que están aquí presentes y no han votado todavía, 

diez diputados no han votado, cinco.  ¿Votaste?  ¡Vota!  Ah, ya.  Faltan tres diputados por 

votar todavía, de los que están aquí, aquí hay noventa y ocho.  Termina el tiempo.  Ah, no, 

yo creía que había noventa y ocho, hay cien”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado”.   

______________ 

 

 

9.3 Iniciativas para única o primera discusión, siguiendo el orden de precedencia en 

la presentación de los informes respectivos. 

 

 

PUNTO NO.9.3.1:  Cuadragésimo primer grupo de resoluciones internas, conforme a 

los procedimientos establecidos para agilizar el conocimiento de iniciativas legislativas 

relativas a resoluciones internas con informes, pendientes de conocimiento de la 

Cámara de Diputados, en virtud del artículo 103, párrafo I, del Reglamento de la 

Cámara de Diputados.  
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1. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita la 

construcción de un bajo techo o multiuso en la zona suroeste de la provincia 

Santiago. (Proponente(s):  Llaniris del Carmen Espinal Cabrera). Depositado el 

18/09/2024. Tomado en Consideración en la sesión No.37, Ordinaria, del 07/01/2025. 

Con informe de la Comisión Permanente de Deportes y Recreación recibido el 

04/06/2025.  
»Número de Iniciativa: 03278-2024-2028-CD 

  
 

2. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República instruir al Ministerio de Deportes y Recreación 

(Miderec) la designación de un representante deportivo en las ciudades de Miami, 

Puerto Rico, Panamá, Orlando y Las Antillas Menores. (Proponente(s):  Edward 

Enrique Cruz Asunción). Depositado el 08/10/2024. Tomado en Consideración en la 

sesión No.17, Ordinaria, del 16/10/2024. Con informe de la Comisión Permanente de 

Deportes y Recreación recibido el 04/06/2025.  
»Número de Iniciativa: 03367-2024-2028-CD 

  

 

3. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante la cual solicita al 

presidente de la República instruir al director del Instituto Nacional de Educación 

Física (INEFI), realizar el remozamiento de los diferentes clubes deportivos del 

municipio Santo Domingo Este, provincia Santo Domingo. (Proponente(s):  

Abelardo Antonio Rutinel Arzeno). Depositado el 14/03/2025. Tomado en 

Consideración en la sesión No.9, Ordinaria, del 19/03/2025. Con informe de la 

Comisión Permanente de Deportes y Recreación recibido el 04/06/2025.  
»Número de Iniciativa: 03869-2024-2028-CD 

 

 
4. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados que recomienda al presidente 

de la República instruir a los directores de la Oficina Metropolitana de Servicios 

de Autobuses y del Instituto Nacional de Tránsito y Transporte Terrestre a los 

fines de que sea instalado el corredor Haina-Nigua con los servicios de sus 

unidades de transporte en la circunscripción No.3 de la provincia San Cristóbal. 

(Proponente(s):  Frank Junior Guerrero Mateo). Depositado el 12/09/2022. Tomado en 

Consideración en la sesión No.41, Extraordinaria, del 11/01/2024. Con informe de la 

Comisión Permanente de Movilidad y Transporte recibido el 12/06/2025.  

»Número de Iniciativa: 01243-2024-2028-CD 
 
 
 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=231421
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=217506
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=231427
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=231427
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=218530
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=231422
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=231422
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=225971
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=232101
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=232101
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=210086
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5. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita la 

construcción de un acueducto para el municipio de Oviedo, provincia Pedernales. 

(Proponente(s):  Rafael Antonio Pérez Gómez). Depositado el 27/08/2024. En Orden 

del Día en la sesión No.17, Ordinaria, del 16/10/2024. Tomado en Consideración en la 

sesión No.17, Ordinaria, del 16/10/2024. Enviado a la Comisión Permanente de 

Recursos Hídricos en la sesión No.17, Ordinaria, del 16/10/2024. Plazo vencido el 

15/11/2024. Con informe de la Comisión Permanente de Recursos Hídricos recibido el 

11/06/2025.  
»Número de Iniciativa: 03148-2024-2028-CD 

 

 

6. Proyecto resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República instruir al Instituto Nacional de Aguas Potables y 

Alcantarillados (INAPA) la ampliación de redes de suministro de agua potable en 

los sectores Alto Las Flores, barrio Blanco, Vietnan, Las Tunitas, Yaya Arriba, 

municipio Las Yayas de Viajama, provincia Azua. (Proponente(s):  Nurca Nieves 

Luciano Jiménez de Galván, Ángela Maruja Gregorina Pérez Díaz, Brenda Mercedes 

Ogando Campos). Depositado el 15/10/2024. Tomado en Consideración en la sesión 

No.3, Ordinaria, del 05/03/2025. Con informe de la Comisión Permanente de Recursos 

Hídricos recibido el 11/06/2025.  
»Número de Iniciativa: 03392-2024-2028-CD 

 

 
7. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República instruir al ministro de Obras Públicas y 

Comunicaciones la construcción de un parque recreacional en el sector Los Botaos 

del cruce de Najayo, San Gregorio de Nigua, provincia San Cristóbal. 

(Proponente(s):  Margarita Tejeda de la Rosa). Depositado el 13/02/2023. Tomado en 

Consideración en la sesión No.34, Extraordinaria, del 23/07/2024. Con informe de la 

Comisión Permanente de Vivienda, Hábitat y Edificaciones recibido el 14/05/2025.  

»Número de Iniciativa: 01384-2024-2028-CD 

 

 

8. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República instruir a la Comisión Presidencial de Apoyo al 

Desarrollo Provincial (CPADP) y a las autoridades del Ministerio de Vivienda, 

Hábitat y Edificaciones (Mivhed), la construcción de una funeraria municipal en 

el municipio Puñal, provincia Santiago. (Proponente(s): Dilenia Altagracia Santos 

Muñoz). Depositado el 12/09/2024. Tomado en Consideración en la sesión No.8, 

Ordinaria, del 18/03/2025. Con informe de la Comisión Permanente de Vivienda, 

Hábitat y Edificaciones recibido el 11/06/2025.  
»Número de Iniciativa: 03243-2024-2028-CD  

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=231932
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=216209
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=231928
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=231928
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=218906
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=230116
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=230116
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=210618
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=231938
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=231938
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=217154
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9. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República que disponga que se realicen los estudios 

correspondientes a los fines de iniciar la construcción de las instalaciones que 

albergará la extensión de un centro regional del Instituto Tecnológico de Las 

Américas (ITLA), con sede en la provincia Valverde. (Proponente(s): María de los 

Ángeles Rodríguez Bonseñor). Depositado el 19/09/2024. Tomado en Consideración 

en la sesión No.8, Ordinaria, del 18/03/2025. Con informe de la Comisión Permanente 

de Vivienda, Hábitat y Edificaciones recibido el 11/06/2025.  
»Número de Iniciativa: 03280-2024-2028-CD 

 

 

10. Proyecto de resolución de la Cámara de Diputados mediante el cual solicita al 

presidente de la República incluir en el Presupuesto General del Estado la 

construcción de un hospital de primer nivel u hospital de zona en el distrito 

municipal la Otra Banda, provincia La Altagracia. (Proponente(s): Ángel del 

Rosario Robles). Depositado el 23/10/2024. Tomado en Consideración en la sesión 

No.30, Ordinaria, del 10/12/2024. Con informe de la Comisión Permanente de 

Vivienda, Hábitat y Edificaciones recibido el 11/06/2025.  
»Número de Iniciativa: 03440-2024-2028-CD 

 
 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Ya leímos los informes, leímos las 

modificaciones que le dan la corrección a cualquier situación que pueda haber.  Faltan los 

turnos de los diputados, pero si nos metemos a hacer turnos ahora, ya ustedes saben.  ¿Verdad 

que no?  Entonces, voy a someter las modificaciones a votación, las leímos en el día de ayer.  

Los que estén de acuerdo pulsen ‘si’ y los que no estén de acuerdo pulsen ‘no’… 

 

Votación 003 

Sometidas a votación las modificaciones propuestas por el 

diputado Julio Emil Durán Rodríguez, a los informes y a los 

proyectos correspondientes al cuadragésimo primer grupo de 

proyectos de resoluciones internas, resultó:  APROBADO. 101 

DIPUTADOS A FAVOR DE 101 PRESENTES PARA ESTA 

VOTACIÓN. 

 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=231940
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=231940
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=217523
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=231941
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=231941
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=219444


 
 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA REPÚBLICA DOMINICANA 
DEPARTAMENTO DE ELABORACIÓN DE ACTAS DE SESIONES  

UNIDAD DE TRANSCRIPCIONES DE SESIONES DEL PLENO 

DEBATES DE LA SESIÓN 40 DEL MIÉRCOLES 2 DE JULIO DE 2025 

 

Página 28 de 31 
 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Estamos votando 

las modificaciones.  Estamos votando ‘si’ o ‘no’, ‘si’ o ‘no’.  Faltan cinco diputados que no 

han votado, de los que están aquí.  ¡Ah, yo mismo faltaba, ombe!  Es que centrado atendiendo 

los demás…  

 

A viva voz… 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Faltan dos.  Ahí 

estamos”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Entonces, voy a someter a 

votación los informes, fueron leídos en el día de ayer en su parte dispositiva, ¿los informes 

de qué?, del cuadragésimo primer grupo de resoluciones internas.  A votación”. 

 

Votación 004 

Sometidos a votación los informes presentados a los proyectos 

contenidos en el cuadragésimo primer grupo de proyectos de 

resoluciones internas:  APROBADOS.  100 DIPUTADOS A 

FAVOR DE 100 PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobados los informes.  Ahora procedo a 

someter a votación, para fines de aprobación, en única lectura, el cuadragésimo primer grupo 

de resoluciones internas que conforme a los procedimientos que están establecidos para 

agilizar el conocimiento de iniciativas legislativas internas, con informes, y que estén 
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pendientes de conocimiento por esta Cámara, tal y como lo establece el artículo 103, párrafo 

I, de nuestro Reglamento. La someto a votación, reitero, en única lectura, ‘sí’ o ‘no’, con su 

informe y modificaciones, debidamente aprobadas por ustedes”. 

 

Votación 005 

Sometido a votación el cuadragésimo primer grupo de 

proyectos de resoluciones internas (que contiene 10 

iniciativas), con sus informes y sus modificaciones, resultó:  

APROBADO EN ÚNICA DISCUSIÓN. 103 DIPUTADOS A 

FAVOR DE 103 PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Estamos votando 

y casi terminando los trabajos del día de hoy. Óyeme, hoy ha sido un día duro, con muchas 

cosas. Esa gente del Código Penal está allá abajo, y entonces, en el receso los pobres tienen 

que venir aquí al Pleno y a las dos y media (2:30) comienzan allá. Llegamos casi a la mitad 

de la ley de contrataciones, en el día de hoy”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Les recuerdo que el proyecto de 

ley de contrataciones, por donde iniciaríamos en el día de mañana, está liberado de lectura y 

estamos en el proceso de lectura del informe; esto nos lo permite el párrafo del artículo 66, 

de nuestro Reglamento, situación que comenzará en el día de mañana. También les recuero 

que mañana jueves la comisión del Código, Cedeño y los miembros que están aquí, no sé, 

hay que buscar un lugar, porque la vista pública va ahí donde está la comisión del Código y 

mañana es la vista pública. Entonces, nosotros mañana vamos a tener habilitado otro lugar, 
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ahí mismo, en el área o no sé, pero es bueno que se informe hoy a la comisión, al término de 

los trabajos de esta, para que no se vayan a paralizar por falta de espacio, que vamos a tener 

otro espacio, salvo… 

 

A viva voz… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Exacto.  O el Alburquerque u otro salón, 

porque en ese salón vamos a tener la vista pública con relación al proyecto de ley de alquileres 

en la República Dominicana. También llamamos a la ciudadanía a que expresen sus 

opiniones, porque este proyecto, el Congreso tiene el propósito de conocerlo en esta 

legislatura, siempre y cuando existan las condiciones para ello.  Entonces, fueron aprobadas 

las resoluciones del cuadragésimo primer grupo y con esta cerramos el ciclo, salvo que este 

Pleno decida lo contrario y que decida que conozcamos más resoluciones de los grupos de 

resoluciones, hasta la legislatura que viene, ¿por qué?, porque vamos a continuar 

concentrados en la aprobación de las resoluciones individuales, de otro tipo de resoluciones, 

de proyectos de ley que son los que estamos ya conociendo, como fue el caso del día de ayer, 

que conocimos, en primera lectura, proyectos de ley que están pendientes de conocimiento 

por parte de esta Cámara.  Entonces, procedemos a cerrar la sesión, y para mañana les 

estamos convocando, pero en vez de las diez (10:00) será a las once (11:00) de la mañana, 

para dar tiempo a que la vista pública avance, y de inmediato, iniciar la lectura del informe 

del proyecto de Ley de Compras y Contrataciones Públicas, a ver si lo podemos terminar en 
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el día de mañana.  Muchas gracias, y almuercen un poco, que después del almuerzo seguimos 

trabajando Código Penal, y otros proyectos que vamos a tener en diferentes comisiones… 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “La hora de la vista pública, nueve (09:00) de 

la mañana.  Nueve de la mañana, vista pública del proyecto de Ley de Alquileres en la 

República Dominicana que, por cierto, hay en las redes y en diferentes espacios, tertulias e 

informaciones que la ley no contiene.  Por eso, queremos que mañana, ojalá que parte de los 

actores fundamentales del sistema puedan venir a expresar sus opiniones sobre este 

importante proyecto de ley.  Gracias, diputados.  ¡Feliz almuerzo!, los que van a almorzar, y 

continuaremos ahorita trabajando con el tema del Código Penal y otros temas que vamos a 

tener las diferentes comisiones en reuniones.  Gracias”. 

 

CIERRE DE SESIÓN. 

 

 

 


